# ASOCIACION DOMINICANA DE MITIGACION DE DESASTRES -ADMD-



# **Memorias 2004-2005**



# ASOCIACION DOMINICANA DE MITIGACION DE DESASTRES -ADMD-

# INFORME BIMESTRAL AGOSTO / SEPTIEMBRE 2004

#### **Agosto**

Durante los meses agosto y septiembre el recién entrante coordinador de la ADMD, Bernardo Rodríguez, ha venido dándole cumplimiento a las actividades que la ADMD tenía previstas desarrollar en el plano educativo. Asumiendo el proceso de transición por el cual está pasando la ADMD, le ha dado seguimiento a las coordinaciones interinstitucionales como forma de mantener buenas relaciones con las organizaciones no gubernamentales del área. Y se han hecho ingentes esfuerzos por mantener una estrecha relación con las autoridades recién nombradas en las diferentes secretarías.

#### Martes 18/08

En este día nos integramos a las labores de la ADMD e iniciamos junto a Christine el proceso de inducción tal como se había programado. Estuvimos viendo toda la edificación de la Plaza de la Salud, los acuerdos de cooperación entre la Defensa Civil y la ADMD. Los certificados financieros, los cuales ascienden a un monto de cuatro millones cuatro cientos cincuenta mil pesos depositados en los Bancos BHD y León. La necesidad de contratar a una nueva secretaria para la ADMD.

Programar con Andrés Barreto lo del entrenamiento para la página web de la ADMD. Directorios de los miembros de la junta y relacionados, así como los programas radiales y televisivos. Terminar cuanto antes la remodelación de los espacios físicos de las oficinas. La elaboración de los informes a la Directiva, los cuales hay que preparar cada tres meses.

#### **Jueves 19/08**

En la mañana nos reunimos con la representante de Global CDMHA, de la Universidad del Sur de la Florida, la señora Isabelle M. Simón, para presentarnos el proyecto escolar de educación para la prevención de desastres naturales, elaborado por dicha institución y el que cuenta con unos fondos de 160,000.00 pesos y pretende trabajar en una escuela pública que pueda servir de piloto para otros centros. En la reunión participaron la señora Ann Salzarulo, de Plan Internacional y Roberto Atencio de CRS y por la ADMD estuvimos presente Christine H. y Bernardo. En este día durante la tarde revisamos los correos y la página de la ADMD, así como los proyectos que pudieran estar trabajándose para su presentación.

#### Viernes 20/08

Desde muy temprano en la mañana estuvimos reunidos con Christine y Daniel J. O'Neil, de PADF, haciendo una presentación formal del entrante Coordinador de la ADMD. Christine estuvo recopilando todas las informaciones de la ADMD y presentación de talleres para la Videoteca. En la Tarde nos reunimos con Lourdes Meyreles de FLACSO; con Lourdes se tiene previsto que forme parte de un equipo o Staff de consultores para la elaboración de proyectos, modalidad y acción que trataremos de llevar y encaminar bajo la sombrilla de la ADMD. En la tarde revisamos los correos electrónicos e iniciamos la elaboración de un proyecto para ser presentado a Visión Mundial.

#### Lunes 23/08

Reunión en la mañana con la Representante de la OEA y retirar de las oficinas los aires acondicionados. Todo el día estuvimos en esa tarea y concluimos a las 7:00 p.m. Luego en la noche nos reunimos con la directiva de SODOSISMICA, desde las 7:30 p.m. hasta las 10:00 p.m., en dicha reunión participaron el lng. Corominas Pepin, lng. Juan A. Chalas, ln g. Roberto Calderón, lng. Héctor O Reilly y la Sra. Christine Herridge, quien presentó formalmente ante la directiva al nuevo coordinador. También se trataron temas relacionados con diferentes actividades y seminarios sobre construcción sismorresistente en la cual participaron dos miembros de Sodosísmica.

#### Martes 24/08

Continuamos con el proceso de inducción, viendo las distintas presentaciones de los cursos de Riesgos Naturales en el País. En horario de la tarde, 3:00 p.m., sostuvimos una reunión con directivos de Plan Internacional para tratar la posibilidad de armar un proyecto de seguimiento a los equipos de Prevención de Desastres que se constituyeron en el Proyecto ejecutado en el 2001 entre ADMD-PLAN INTERNACIONAL, además vimos la necesidad de mantener una relación de coordinación entre ambas instituciones. Para el proyecto de educación escolar para la prevención de desastres planteado por Global CDMHA, Universidad del Sur de la Florida, acordamos realizar en la segunda semana de Septiembre una reunión para escoger la escuela piloto. Los participantes en esta reunión fueron la Sra. Ann Salzarulo y el Sr. Miguel Moreno, por Plan Internacional, y de la ADMD Christine y Bernardo.

### Miércoles 25/08

En este día contactamos dos ebanistas para que prepararan los presupuestos de las modificaciones de las oficinas, coordinar con Marmolejos el fondo disponible para cubrir los gastos de las divisiones internas de toda el área de trabajo de la ADMD. Se elaboró la propuesta de capacitación que había solicitado ASPIRE para preparar su personal como multiplicadores en Riesgos Naturales en el país.

#### Jueves 26/08

En la mañana visitamos las oficinas de las diferentes instituciones ubicadas en la Plaza de la Salud. Nos reunimos con el Ing. Corominas Pepin en su oficina de Onesvie, para conversar sobre algunos tópicos del temblor de tierra de Puerto Plata, así como con la secretaria del Vice-almirante Lora Salcedo, de la Defensa Civil, en el interés de concertar una reunión con dicho organismo oficial. En la tarde hicimos varias gestiones relacionadas con los medios de comunicación para la realización del acto de despedida de la Sra. Christine Herridge.

#### Viernes 27/08

En la mañana visitamos una parte de los medios de comunicación escritos y televisivos para dar a conocer a la opinión publica sobre el acto de despida de Christine Herridge. Los medios visitados fueron: Mundo Visión, Teleantillas, EL Caribe, El Nacional y Listín Diario.

#### Sábado 28/08

Participamos en el Encuentro de despedida de Christine efectuado en el Hotel Santo Domingo, Salón Las Américas.

#### Lunes 30/08

En la madrugada estuvimos llevando a Christine H. al aeropuerto y coordinando con Andrés Barreto el entrenamiento para el mantenimiento de la página de la ADMD.

#### Martes 31/08

Encuentro con Andrés Barreto para la explicación de cómo se le da mantenimiento a la página web de la ADMD. De igual manera coordinamos una reunión con profesionales del área para preparar el staff de consultores de la ADMD. Se preparó el informe mensual correspondiente al mes de agosto y nos reunimos con el Contador de la ADMD para tratar asuntos relacionados con la organización y remodelación de la oficina, la cual no puede aplazarse más allá de la segunda semana de septiembre. También le hice entrega de los certificados de inversión hasta que nos den el aviso de la Bóveda del banco.

# **Septiembre**

#### Miércoles 1/09

En la mañana de este día estuvimos reunidos con el Dr. Gregorio Gutiérrez y Francia Sánchez tratando la idea de que ellos formen parte del staff de consultores y facilitadores de la ADMD.

#### Jueves 2/09

En la mañana estuvimos reunidos en la Organización Panamericana de Salud -OPS-, con el Ing. Henry Hernández, aportando a los preparativos de la celebración de la semana del agua. La ADMD formará parte del Comité permanente de celebración de esta semana, la cual se celebrará todos los años durante la primera semana del mes de octubre.

En la tarde sostuvimos una reunión con el director de CII-viviendas, el Ing. Manuel Pérez, con quien compartimos ideas y opiniones para fortalecer y mantener los vínculos de colaboración interinstitucional que han llevado la ADMD y CII-Viviendas hasta ahora.

#### Viernes 3/09

En el interés de ir obteniendo insumos para la elaboración del plan anual de trabajo de la ADMD para el 2005, estuvimos haciendo un levantamiento de opiniones y sugerencias de los miembros de la junta Directiva, a través de entrevistas individuales que nos aportaron ideas y diagnósticos de cómo cada miembro ve las perspectivas de avance de la ADMD en el futuro inmediato. En ese sentido, nos reunimos en la mañana con el Ing. Carlos Pimentel, y en la tarde con el Sr. José Abreu, El primero tesorero de la ADMD y director de Esperanza Internacional; el segundo, asesor de la ADMD representante de José Abreu y Asociados; con ambos vimos las acciones y sugerencias presentadas por el coordinador de la ADMD para el futuro. De los resultados de cada una de las entrevistas elaboramos un resumen que se encuentra anexo al presente informe.

#### Lunes 6/09

Entrevista con el Arq. Luis Sena, presidente de la ADMD y Director de Fundación Contra el Hambre Internacional, para socializar y compartir las acciones futuras de la ADMD y ver cuáles eran sus opiniones en cuanto al futuro de la ADMD.

#### 7, 8,

Integración de la ADMD a las actividades de preparación de la celebración de la semana del agua. Reunión con el Sr. Rafael Marrancini, vocal de la ADMD y representante de Jonson & Johnson. En la tarde estuvimos reunidos con el Ing. Héctor O' Reilly, miembro de Sodosísmica y secretario de la ADMD, ambas reuniones tenían el propósito de entregar el informe del mes de agosto y compartir con cada uno de ellos las sugerencias propuestas para el futuro y perspectivas de la ADMD.

#### Jueves 9 /09

Reunión con el Ing. José Amonte, vocal de la ADMD y representante de Verizon. Le hicimos entrega del cuestionario de levantamiento de opiniones sobre perspectivas de la ADMD, fortalezas y debilidades.

#### Viernes 10 /09

La ADMD estuvo participando en la mañana en la presentación del estudio sobre El Conocimiento del Riesgo como punto de partida para la prevención de Desastres en la Región Norte Oriental de la República Dominicana, Salcedo. En este evento participaron Movimondo, Sodosismica, Onesvie y Ucodep. El estudio estuvo financiado por la Oficina de Ayuda Humanitaria de la Comisión Europea -ECHO-. Las autoridades de la provincia de Salcedo estuvieron presentes, así como el nuevo director de la Defensa Civil, General retirado Luis A. Luna Paulino.

### Lunes 13/09

Reunión con le Sr. Simón Mahfoud, vocal de la ADMD y representante de Seguros BanReservas, el Ing. Mahfoud actualmente trabaja para Sol Seguro.

#### Martes 14/09

Nos trasladamos a Neyba a impartir el taller sobre riesgos naturales y plan de contingencia a 34 líderes cristianos organizados en la Red del Camino.

#### Miércoles 15 /09

Recibimos en nuestras oficinas una comisión de la Compañía de Seguros Muenchener de México, S.A., integradas por los señores Alejandro Feldhaus H. y Cristian M., el propósito de la visita tenía como fin el compartir información sobre las condiciones de riesgos naturales en el país para reajustar su tabla de tarifas de seguros. Qué tan peligroso sería si ocurriera un terremoto en el país los daños que ocasionaría a la infraestructura, y los daños de un huracán. La ADMD le preparó un paquete con todas las informaciones de los riesgos en el país conteniendo diversas informaciones relacionadas con el área. Incluyendo estudios sísmicos realizados por Sodosísmica.

En la tarde de este día fuimos invitados a la reunión de la Comisión Nacional de Emergencia, para informar sobre los detalles de la tormenta Jeanne, su trayectoria y las zonas que estaban en alerta y aviso de huracán.

#### Jueves 16/09

Nos mantuvimos en contacto con la Comisión Nacional de Emergencias para darle seguimiento a la tormenta Jeanne. Se envió el boletín de la ADMD dando informaciones sobre qué hacer antes, durante y después de la tormenta.

#### Viernes 17/09

Impartimos el taller sobre riesgos naturales en el país al personal de campo de ASPIRE. Participaron 33 empleados y durante el desarrollo del taller se le estuvo dando seguimiento a la tormenta.

#### Sábado 18/09

La ADMD junto a Esperanza Internacional conformó un equipo para la evaluación de daños y necesidades en las comunidades afectadas por la tormenta Jeanne. El equipo estuvo integrado por el Ing. Carlos Pimentel, Lic. Juan Alberto Marmolejos, Lic. Luis Saturria, Carlos Abreu, Smelins Aurelio Berroa, Jenny Gerardo, Helen Calcaño y Bernardo Rodríguez vidal. El equipo visitó a San Pedro de Macorís, Hato Mayor, El Seibo y La Romana. En cada una de estas comunidades se realizó un levantamiento para luego intervenir y ayudar a algunas de las familias afectadas con entregas de alimentos y ropas de camas, gracias a una contribución de 5 mil dólares que hizo la Cámara Américana de Comercio, a través de PADF, la cual fue canalizada por Daniel J. Óneil y Christine Herridge, y entregada a Esperanza Internacional. Ver reporte en nuestra página Web.

### 20 y 21/09

Redacción del informe de la visita al Este ADMD y Esperanza Internacional y la publicación del mismo en nuestra página de Internet. Coordinación con el Ing. Manuel Pérez, director de CII-Viviendas, para visitar el proyecto de Nueva Isabela 2da., Guaricano, y al Municipio de Ramón Santana, en la Provincia San Pedro de Macorís. La visita tenía como propósitos ver que tan afectadas fueron las casas de Ramón Santana luego del paso de Jeanne por allí y los daños ocasionados por las inundaciones.

### Miércoles 22/09

Reunión con el Lic. Nelson Moreno de INDESUI para compartir las ideas de trabajo del próximo año para la ADMD.

#### Jueves 23/09

Visita al proyecto HUD-CII-viviendas en Guaricano, el Ing. Manuel Pérez solicitó a la ADMD que le acompañara en esta visita, para ver qué tan afectados fueron los residentes del lugar que fueron beneficiados con el proyecto. Las cañadas que construyó la ADMD están tapadas debido al cúmulo de basura y algunas losas superiores rotas.

A solicitud de la USAID, a través del Sr. Henry Welhous, la ADMD preparó un informe general de las acciones que la ADMD y Esperanza Internacional hicieron en la zona.

#### Lunes 27/09

Impartimos el taller sobre Riesgos Naturales a personal de Seguros Popular, 20 personas recibieron la capacitación.

#### Miércoles 29/09

Visita a Ramón Santana, San Pedro de Macorís, en esta visita pudimos constatar que todo el pueblo de Ramón Santana fue inundado por las aguas de Jeanne, y que las personas que viven allí salvaron sus vidas milagrosamente. Ver Informe de la visita y fotografías.

# 29 de septiembre de 2004

Charla ofrecida por la ADMD a estudiantes de Ramón Santana



# Asociación Dominicana de Mitigación de Desastres ADMD

# INFORME TRIMESTRAL Octubre, Noviembre y Diciembre 2004

El presente informe trimestral recoge las actividades desarrolladas por la ADMD entre los meses octubre, noviembre y diciembre del 2004. La coordinación de la ADMD durante este período estuvo centrada en la búsqueda de un local para la institución. Los preparativos para la mudanza y las remodelaciones del nuevo local.

También, desde septiembre a diciembre, el coordinador de la ADMD presentó 4 proyectos de educación comunitaria para la reducción de desastres a las instituciones siguientes: Visión Mundial, CDERA, Fudeco, Red del Camino y Plan Internacional. De las propuestas elaboradas, en este momento sólo hemos logrado la de la Red del Camino, la cual se esta llevando en ejecución y está siendo auspiciada por Esperanza Internacional y ASPIRE. Las restantes siguen pendientes de aprobación.

Como parte de la coordinación de acciones y la importancia de intercambiar las experiencias de la ADMD, en la labor de educación comunitaria para la prevención de desastres, durante estos 3 meses estuvimos participando en diversos seminarios nacionales e internacionales:

- 1) La ADMD participó en la presentación del informe de la CEPAL sobre el paso del Huracán Jeanne por el país presentada en el Palacio Presidencial y que fue organizada por el PNUD.
- 2) LA ADMD estuvo presente, de igual manera, en el Taller de Trabajo para la elaboración de un Marco Estratégico para la Reducción de Vulnerabilidades y Preparativos para Desastres en República Dominicana, organizado por el PNUD y ONAPLAN. En este evento participaron la Unión Europea, USAID, STP, ONFED, GTZ, BID, Secretaría de Educación, Cruz Roja, Defensa Civil, CNE, COE, INDRHI, UNICEF, Sodosísmica, Obras Públicas, Salud Pública, Bomberos de Santo Domingo, entre otras instituciones públicas y privadas y del sector empresarial. Nuestra participación consistió en 20 minutos de presentación durante los cuales se hizo una ponencia de las experiencias de la ADMD en la promoción y educación comunitaria en la preparación como forma de reducir los desastres.
- 3) La ADMD estuvo presente en el Encuentro Transfronterizo entre Haití y República Dominicana, organizado por Plan International Haití y la Dirección de Protección

Civil de Haití. Dicho evento tuvo como objetivo la creación y Conformación de una Red Transfronteriza que permita intercambiar información sobre los riesgos y vulnerabilidades de ambos países, así como las medidas y acciones de reducción de riesgos que podrían estar tomándose en la frontera ante posibles eventos catastróficos. La ADMD formará parte de la Red junto a Plan Internacional República Dominicana, Plan Internacional Haití, Dirección de Protección Civil de Haití, ECHO, PADF Haití, CRS Haití, Oxfam Haití y Rep. Dom., PNUD y Niños Periodistas de Haití. A la Red se integrarán otras instituciones locales y se tiene previsto realizar un segundo encuentro en el mes de febrero en Barahona.

- 4) Dada la necesidad de dar a conocer la nueva dirección de la ADMD y difundir la misión, Visión y Valores de la institución. Elaboramos un nuevo brochur de presentación y una tarjeta de navidad, la cual fue distribuida entre los medios de comunicación y las instituciones amigas. Dicho material impreso consta de una presentación y el trabajo que realiza la ADMD, así como los servicios que ofrecemos. (Por error no colocamos la pagina web (www.desastre.org) en el brochur, pero el mismo ha gustado mucho a las instituciones donde lo hemos enviado)
- 5) La ADMD ya dispone de un nuevo local ubicado en la Calle Antonio de la Maza # 5, Apto. 103, Zona Universitaria, el teléfono es 809-533-5140. Invitamos a los miembros de la Junta Directiva a que nos visiten. En el futuro inmediato le daremos apertura al Centro de Información de la ADMD con temas que se relacionan con la gestión de riesgos. La iniciativa del Centro de Información tienen como objetivo invitar a los estudiantes de las universidades cercanas (UASD y O & M) para que realicen sus trabajos de investigación que tengan que ver con el tema.
- 6) Recientemente el coordinador de la ADMD sostuvo una reunión con el Lic. Miguel Andrés Gil, Profesor de la UASD y representante de "Los Jóvenes del Mundo" un programa de voluntariado de la Casa de la Cultura de España" que están dispuestos a venir al país y contribuir con la ADMD en la difusión de los temas que trabajamos y la organización del Centro de Información. Para tales fines ellos vendrían al país y Jóvenes del Mundo cubrirían sus gastos.
- 7) La ADMD ha participado en todas las reuniones de Sodosísmica durante el trimestre, y forma parte de la comisión que está seleccionado los temas de la publicación del boletín de Sodosísmica.
- 8) En la página de Internet de la ADMD fue habilitado un nuevo espacio informativo que se llama "ADMD Opina" y tiene como propósito difundir diversas opiniones

relacionadas con los temas que trabajamos. La opinión se coloca en inglés y español; la primera, trata sobre la Necesidad de un Cambio de Respuesta Frente a los Desastres; la segunda, enfocará sobre el peligro sísmico y la prevención. Los comentarios durarán de 1 a 2 meses publicados. Invitamos a los miembros de la junta a escribir sus opiniones relacionadas con temas del área y que deseen difundir.

#### **Octubre**

Viernes 1

Estuvimos convocando a los miembros de la junta directiva a la asamblea de la ADMD, a realizarse el jueves 14 de octubre de 2004 en Fundación Contra el Hambre Internacional.

Con el Ing. Cocco Quezada estuvimos recavando información sobre los metros cúbicos de agua que cayeron en el Este, a raíz del paso del huracán Jeanne, y que destruyeron una gran parte de los puentes y carreteras.

#### Lunes 4

Participación en la reunión de Sodosísmica. Desde que asumimos la coordinación de la ADMD participamos en cada una de las reuniones de Sodosísmica formando parte de diversas comisiones de trabajo dentro de las actividades que desarrolla dicha institución.

# Martes 5 al jueves 14

Se estuvo organizando la asamblea de la junta directiva de la ADMD y los informes que se le entregaría a cada miembro.

Con la Sra. Lourdes Meyreles de Onaplan mantuvimos una coordinación de intercambio de información, resultando de dicha relación nuestra participación en diferentes eventos organizados por esa Oficina Estatal.

En el interés de presentarle a Visión Mundial Internacional una propuesta relacionada con la necesidad de que esa institución cuente con un sistema de localización de las viviendas de los apadrinados que viven en zonas vulnerables a desastres, la ADMD estuvo trabajando con el Arq. Nobel de GMR la posibilidad de diseñar un sistema digitalizado de micro zonificación de un área intervenida por Visión Mundial, para desarrollar allí un plan de medidas de reducción de riesgos.

El jueves 14 la Junta Directiva realizó su asamblea ordinaria en el local de Fundación Contra el Hambre Internacional. Como agenda de la asamblea se vio los temas siguientes:

1) Lectura del acta de la asamblea anterior de fecha 18 de febrero de 2004.

- 2) Informe bimestral ADMD Agosto / Septiembre 2004
- 3) Informe financiero
- 4) Socialización de las opiniones de los miembros de la junta sobre las perspectivas de la ADMD en el futuro
- 5) Mudanza de la ADMD a otro lugar
- 6) Alianzas estratégicas a la luz de las ocurrencias de eventos que ocasionen desastres

#### Viernes 15

Reunión con el Director Ejecutivo de la Defensa Civil, General Retirado Luna Paulino. En este encuentro les hicimos entrega de una carpeta con todas las informaciones relacionadas con los trabajos realizados y la historia de la ADMD, así como nuestra disposición de cooperación con la Defensa Civil.

#### Lunes 18

Participamos en la reunión de Sodosísmica, la ADMD forma parte del equipo que está trabajando el contenido de la publicación del boletín de Sodosísmica.

#### Martes 19

Estuvimos visitando al Sr. Luis Gómez, dueño del local donde estamos ubicados y que nos sugirió Marmolejos.

#### Miércoles 20

Reunión con el Sr. Claudio Doñe, Director de Visión Mundial, con quien compartimos algunas ideas en el interés de firmar un acuerdo entre ambas instituciones para acciones conjuntas en materia de reducción de riesgos en el país. La ADMD le hizo entrega de una propuesta para un proyecto piloto que podría ser desarrollado en una de las comunidades del Sur o la Capital, el cual contempla el levantamiento de las viviendas de los apadrinados que viven en zonas vulnerables y el establecimiento de un sistema automatizado de respuesta ante emergencia.

# Jueves 21 y viernes 22

Junto al Ing. Corominas Pepín estuvimos trabajando la selección de los temas de la publicación del boletín de Sodosísmica.

#### Lunes 25

La ADMD fue invitada por Plan Internacional a que juntos exploráramos la posibilidad de presentar una propuesta conjunta que nos permita agenciar recursos para desarrollar diversas acciones en las comunidades donde Plan tiene presencia. La ADMD presentó un bosquejo de ideas que fue valorado por la Gerente de Programas de Plan International.

#### Martes 26

Reunión con la Sra. Lucila Ramón del PNUD para intercambiar ideas previo a la realización del Plan Estratégico para la Reducción de Vulnerabilidad en el país auspiciado por las Naciones Unidas.

En compañía del Arq. Luis Sena visitamos el local que alquilaría la ADMD para ver si el mismo llenaba las expectativas y si reunía las condiciones. Como resultado de la visita el Arq. Luis Sena nos solicitó un análisis de los gastos, partiendo de las posibilidades de la ADMD. El Lic. Marmolejos preparó dicho análisis y fue enviado al Arq. Sena.

#### Viernes 29

La ADMD estuvo participando en la presentación del informe de la CEPAL – BID y PNUD, en el Palacio Presidencial, sobre el impacto del huracán Jeanne en la República Dominicana. Se estima una pérdida de 270 millones de dólares y la muerte de al menos 10 personas. Daños severos a la agricultura y la infraestructura.

#### **Noviembre**

#### Lunes 1

Reunión con el Ing. Corominas Pepin en Onesvie para dar seguimiento a la publicación del boletín informativo de Sodosísmica.

#### Jueves 4

Contacto con el Sr. Freddy Santana, para la Coordinación del los cursos talleres de preparación para desastres en la Red el Camino.

#### Viernes5

Preparación del brochur y la tarjeta de navidad de la ADMD, en la cual se destacan la misión, visón y valores. También se agregó a la tarjeta un mensaje de navidad.

#### Lunes 8

La ADMD recibió una invitación por escrito de Plan International Haití para que participara en el Encuentro Transfronterizo entre Haití y República Dominicana. La ADMD y Plan International realizarían una presentación del trabajo realizado en el País por ambas instituciones y aprovecharían el evento para realizar un encuentro de trabajo para enfocar el perfil de un proyecto de reducción de riesgos en el sur, auspiciado por Plan International y que seria ejecutado por la ADMD.

#### Martes 9

Desde el 9 hasta el 12 de noviembre estuvimos ayudando en los preparativos para la publicación del boletín de Sodosísmica. De igual manera mantuvimos la coordinación con el Pastor José Manuel de la Red del Camino en el interés de continuar la capacitación de los integrantes de la Red.

#### Viernes 12

La ADMD impartió el Curso de Taller de Primeros Auxilios Básicos (PAB) a 45 miembros de la Red el Camino en el Sur. Trabajamos la capacitación todo el día, en el Batey 6 de Tamayo, y al finalizar la jornada a las brigadas constituidas, 6 en total, les fueron entregados las herramientas y equipos: Botiquín de Primeros Auxilios equipado, Camillas de Traumas, palas, Picos, Hachas, Sogas, linterna, alicates, pinzas, pectorales con las siglas de la ADMD y otros equipos.

#### Lunes 15 al 16

Gestión para el visado de Haití y participar en el Encuentro Transfronterizo a principio de diciembre.

#### Miércoles 17 al 19

Coordinación con Freddy Santana y el pastor José Manuel para el taller de San Pedro de Macorís, a impartir a la Red del Camino sobre los Riesgos naturales del País y, que forma parte de la iniciativa de reducción de desastres y apoyo a las comunidades del Sur, la Capital y el Este del país desarrollados juntos a Esperanza Internacional.

Se dieron los pasos para la elaboración del contrato de alquiler del nuevo local y planificamos realizar la mudanza el martes 7 de diciembre, en hora de la mañana.

# Lunes 22 y martes 23

La ADMD participó en el Taller Reunión de Trabajo "Marcos Estratégicos para la Reducción de Vulnerabilidades y Preparativos para Desastres en República Dominicana" organizado por el PNUD y Onaplan. La ADMD intervino con una ponencia sobre la preparación para la atención de desastres. En la actividad el coordinador de la ADMD hizo un recuento de la experiencia de trabajo y los logros de la ADMD como institución que ha podido mantener una trayectoria de coordinación con otras instituciones nogubernamentales del área y las comunidades para la mitigación de desastres.

#### Miércoles 24

El coordinador de la ADMD le presentó al Ing. Henry Hernández, Asesor en Salud Ambiental de la Organización Panamericana de la Salud, el proyecto de instalación de un Centro de Informática con temas relacionados con la preparación y prevención de los desastres. La OPS cuenta con una experiencia rica en materia de diseño e instalación de

bibliotecas. El Ing. Henry Hernández nos dijo que hiciéramos una solicitud formal de materiales de consultas y explicáramos la idea del proyecto para ver si pueden contribuir en ese sentido.

#### Jueves 25 y viernes 26

Reunión con Plan Internacional para tratar detalle sobre el encuentro transfronterizo sobre la gestión de riesgos y desastres entre Haití y República Dominicana, a celebrarse del 1 al 4 de diciembre de 2004 en Haití.

#### Diciembre

Miércoles 1 al viernes 3

La ADMD estuvo participando en el Taller Transfronterizo para la Gestión de Riesgos a través de la formación de una Red Transfronteriza.

La ADMD estuvo presente, representada por su Secretaria, Elizabeth Jiménez en la reunión de Coordinación del Comité de Celebración del Día Interamericano del Agua. Para fines del mes de enero se tiene previsto otro encuentro.

# Lunes 6 y martes 7

Preparativos de la mudanza la cual fue realizada el 7 de diciembre durante todo el día.

#### Desde el Miércoles 8 al lunes 20

El Personal de la ADMD estuvo haciendo las remodelaciones del nuevo local: Compra de madera y pintura, instalaciones del sistema eléctrico y teléfonos.

#### Martes 21

Participación de la ADMD en el cierre del Proyecto SABAMAR, ejecutado por la Defensa Civil en barrios de la Zurza, Capotillo, Simón Bolívar, Herrera y Los Mina. El proyecto contempló la educación de lideres comunitarios en la preparación para la prevención de posibles desastres en cada una de las comunidades y fue financiado por la Unión Europea.

Desde el 24 hasta el 1 de enero de 2005 el personal de la ADMD no trabajó motivo de las festividades navideñas.

10 de enero de 2005

#### ASOCIACION DOMINICANA DE MITIGACION DE DESASTRES, INC. ADMD

#### **INFORME TRIMESTRAL ENERO / MARZO 2005**

El período Enero / Marzo 2005 ha sido para la ADMD de grandes esfuerzos. Tres meses durante los cuales nos hemos empeñado en la consecución de las actividades educativas orientadas a enseñar a la población a protegerse ante eventos que puedan provocar daños o desastres. Manteniendo una postura firme contribuyendo así en la prevención de los desastres a pesar de no disponer de los recursos económicos necesarios.

La ADMD encamina en los actuales momentos iniciativas programadas en el Plan Operativo 2005 que nos sirven de estímulo para la continuación del proceso de difusión e información.

Destacamos lo gratificante que ha sido el poder volver a retomar la coordinación con las organizaciones nogubernamentales, de un espacio vigorozo para el intercambio de información, y que tiene como objetivo el mantener articulados esfuerzos interinstitucionales para la reducción de desastres. Más de 17 organizaciones nos reuniremos tres veces durante el año para juntas compartir experiencias. A este grupo se unen la Defensa Civil y la Cruz Roja.

Asimismo, los resultados de estos tres meses se enfocan hacia la participación activa de la ADMD en los procesos actuales de gestión de riesgos a nivel nacional. Los cuales están siendo lidereado por las presentes autoridades. La ADMD Coordina la Mesa de Trabajo de Educación junto al Departamento de Seguridad Escolar de la SEE, dentro del proceso de elaboración del Marco Estratégico para la Reducción de Vulnerabilidades y Preparación para Desastres en el País. A estos esfuerzos se integran la Oficina Nacional de Planificación (ONAPLAN), la Oficina Nacional para los Fondos Europeos (ONFED), Defensa Civil (DC), Programa de Desarrollo de las Naciones Unidas (PNUD) y las distintas Secretarías de Estado.

La ADMD es parte de la coordinación entre Ongs de la implementación de la Estratégia "Proyecto Sistema de Alerta Temprana (SAT). Defensa Civil, Oxfam, Plan Internacional, PNUD, Visión Mundial, Cruz Roja, INDRHI, COE y Meteorología, estaremos interviniendo en 10 municipios para identificar y consensuar las líneas básicas y distribucción de responsabilidades de los sectores del Proyectop SAT.

Un aspecto interesante es el haber participado en Puerto Plata en el programa de televisión "Enlace con Yadira" Directora de Rehabilitación; donde por espacio de 2 horas estuvimos

hablando sobre las medidas de prevención antes, durante y después de un sismo. El programa se transmite por TV-Plata todos los días a partir de las 9 de la noche.

Con éxitos se celebró en el país durante los días 17 y 18 de marzo el Seminario Internacional Desastres Naturales y Emergencias. Evento organizado por la Secretaría de Estado de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Secretaría de Estado de Educación Superior, Ciencia y Tecnologia (SEESCYT), SEMARENA, Instituto Sismológico de la UASD, Sociedad Dominicana de Geología (SODOGEO), Cámara Minera Petrolera de la República Dominicana y la Dirección General de Mineria. Participaron como países invitados: Puerto Rico, Cuba, España, México, Perú y Rep. Dominicana. La ADMD tuvo una participación con una ponencia sobre Comunidad y Preparación Continuada ante los Desastres Naturales. Para quienes deseen la ponencia la misma está publicada en nuestra página www.desastre.org, en la parte de Gestión de Riesgos.

El trimestre que finaliza ha servido para afianzar nuestra capacidad de respuesta ante la solicitud de propuestas que todavía esperamos sean aprobadas. Seis proyectos presentados a distintas instituciones. No obstante, y a pesar de que no han respondido, se están abriendo otras puertas y posibilidades como resultado de nuestra participación en el proceso de elaboración del marco estratégico de reducción de vulnerabilidades y preparativos a desastres.

Continuamos apoyando al Comité de Celebración de la Semana Interamericana del Agua de la OPS / OMS. El tema de la campaña para el año 2005 es "Agua y Desastres".

Una Comisión de la Oficina Panamericana de la Salud nos visitó recientemente, con la finalidad de brindarnos apoyo en la preparación y organización del Centro de Información. El cual tiene como Misión Viabilizar una estructura de información cultivada e intelectual que sirva de soporte para la educación y actualización de la población en general. Y fomentar su formación y desarrollo para un mayor conocimiento de los desastres y las medidas de atenuación.

Para el mes de Mayo estaremos participando con la Universidad del Sur de Florida en la capacitación del personal docente y alumnos de las escuelas que fueron elegidas en Bonao por el proyecto Creando una Cultura de Prevención de Desastres. Participarán, además, la SEE, Defensa Civil, Fundación Familia Sana y Plan Internacional.

# Detalles de actividades por mes:

#### Enero

Martes 11

Inicio de la elaboración del Plan Operativo 2005

#### Jueves 13

Organización del listado de participantes en el encuentro de apertura de la nueva oficina de la ADMD.

#### Viernes 14

Convocatoria de la Junta Directiva de la ADMD a la Asamblea del 18 de Febrero de 2005

#### Jueves 20

Revisión del Plan Operativo de la ADMD junto al Lic. Marmolejos.

#### Martes 25

Preparación de la parte financiera del Plan Operativo de la ADMD, junto al Lic. Marmolejos en Esperanza Internacional

#### Viernes 28

Reunión con el Lic. Antolin Santana del Dpto. de Seguridad Escolar de la Secretaría de Estado de Educación, para invitarle a participar del proyecto de la Universidad del Sur de la Florida.

Reunión con la Sra. Margarita Spaillat del Centro Montalvo de Estudios Sociales

#### **Febrero**

#### Martes 1

Contacto con el Ing. Henry Hernández Venencia de la OPS, para coordinar su participación en la asesoría técnica en la instalación del Centro de Información de la ADMD.

#### Jueves 3

La ADMD estuvo preparando y organizando las nuevas oficinas para el encuentro social de la Junta Directiva de la ADMD programado para el día 4 de febrero.

#### Viernes 4

Reunión con la Ing. Jacqueline Suárez, de la Defensa Civil, con quien se está llevando a cabo la coordinación de las Ongs. En este día también tuvo lugar el encuentro social de la Junta Directiva de la ADMD, para dar a conocer las nuevas oficinas de la ADMD. Reunión con Rosa Canela, Consultora, quien cuenta con experiencia rica en materia de consultoría para proyectos sociales entre Haití y Europa. La Sra. Rosa Canela se ha puesto a la disposición de la ADMD para ayudar en lo que pueda. Luego estaremos coordinando una capacitación para la junta sobre Planificación Estretégica.

#### Jueves 10

Reunión en la OPS del Comité de Celebración de la Semana Interamericana del Agua.

#### Lunes 14

Convocatoria a los miembros de la Junta Directiva a la Asamblea del día 18 de febrero

#### Martes 15

Investigación y recopilación de los datos actuales de las instituciones que trabajan a favor de la reducción de riesgos y las Ongs que desarrollan inciativas de desarrollo en las comunidades, para ser convocadas al encuentro "Esfuerzo Interinstitucional de Coordinación para la Reducción de Desastres, que se celebró el jueves 24/02/05.

#### Miércoles 16

Reunión con ejecutivos de Plan Internacional para la presentación del proyecto "Educación en Preparación Preventiva y Reducción de Riesgos en las Comunidades vulnerables de las provincias Azua, San Juan de la Maguana y Barahona"

#### Lunes 21

Reunión en la Comision Nacional de Emergencias COE, para trabajar la matriz del Marco Estratégico RVPD de las Naciones Unidas. Reunión del Consejo de Directores de SODOSISMICA.

#### Martes 22

Visita de la Licda. Rosario Guzmán, Encargada de Orientación Técnica de la OPS, quienes están ofreciendo asesoría y orientación para la instalación del Centro de Información de la ADMD.

#### Miércoles 23

Reunión del Comité de Celebración de la Semana Interamericana del Agua en la OPS. Ese día también el Coordinador de la ADMD visitó la ciudad de Puerto Plata, Invitado por la Dra. Yadira Polanco, Directora del Centro de Rehabilitación de Puerto Plata, y Productora del Programa "Enlace con Yadira", a participar en dicho espacio con el propósito de orientar a esa provincia sobre los recientes eventos sísmicos ocurridos.

#### Lunes 28

Reunión con la Sra. Aimé Pérez del Colegio Don Bosco, quienes están interesados en preparar un equípo de multiplicadores en diferentes temas de prevención de desastres.

#### Marzo

#### Jueves 3

La ADMD participó en el taller sobre "Gestión de Riesgos Naturales" que organizó la Oficina de Planificación Nacional ONAPLAN.

#### Viernes 4

Reunión en la Secretaría de Estado de Educación con el propósito de revisar los programas y sub-programas del MERVPD.

#### Martes 8

Reunión con los representantes de la SEE de Educación para discutir el marco de planeación del Proyecto de Reducción de Vulnerablidades y preparativos a desastres.

#### Viernes 11

Reunión de seguimiento a los trabajos del Comité de Celebración de la Semana Interamericana del Agua. Reunión de seguimiento con Plan Internacional.

#### Lunes 14

Reunión los abogados de la firma Castaño y Asociados. También participamos en la reunión del Consejo de Directores de SODOSISMICA.

#### Martes 15

Elaboración del reportaje sobre la "Isla Artificial", a ser publicado en la revista Constru-Expo próximamante.

#### Mercoles 16

Coctel Pre-Seminario sobre Desastres Naturales y Emergencias, organizado por la Cámara de Minería de la Rep. Dom. Inauguración del "Congreso de la Ciudad" Santo Domingo 2005, organizado por el Ayuntamiento del Distrito Nacional. Ambos eventos duraron dos días.

# Jueves 17 y Viernes 18

La ADMD participó en los referidos eventos simultánemente, representada por su Coordinador y su Secretaria.

#### Lunes 21

Reunión con el Sr. Henry Pimentel de Visión Mundial Internacional.

#### Jueves 23 al Lunes 28

El personal estuvo de descanso con motivo de celebrarse la Semana Santa

Lunes 28 Reunión del Consejo de Directores de SODOSISMICA.

# 1 de abril de 2005

Lideres comunitarios de San Pedro de Macoris luego de recibir el curso sobre plan de emeregencia y primeros auxilios



# Asociación Dominicana de Mitigación de Desastres (ADMD)

#### **INFORME TRIMESTRAL ABRIL / JUNIO 2005**

### Distinguidos colegas:

Arribamos al término del segundo trimestre del año 2005 con muy buenas noticias para todos. En este momento la ADMD tiene la oportunidad de dinámizar más su radio de acción en los próximos meses. Entre las buenas nuevas están las siguientes:

- a) Finalizó el Proyecto de la Universidad del Sur de la Florida con muy buenos resultados.
- b) Las solicitudes de capacitación de las comunidades y empresas se han incrementado en estos días, llegando la ADMD a tener una mayor presencia en las comunidades y las empresas.
- c) Las instituciones afiliadas nos están haciendo llegar sus aportes correspondientes al año 2005, lo que alivia un poco nuestra situación finaciera.
- d) La ADMD recibió un reconocimiento del Comando Sur de los Estados Unidos por sus aportes al Ejercicio de mantenimiento de paz en el hemisferio Sur.
- e) El proyecto presentado por la ADMD al Programa de Subsidios para Recuperación y Asistencia del Caribe (FAVACA), por el monto de 10 mil dólares ya fue aprobado.
- f) Así como la buena noticia de que el Director de Plan Internacional dió su visto bueno para iniciar la propuesta de proyecto presentada por nosotros y que será desarrollada en el Sur, específicamente en San Juan, Azua y Barahona.

Estas son sólo algunas primicias de las cosas buenas que están sucediendo en estos momentos y que deben ser motivos de alegría.

En otro orden, queremos señalar que nuestra junta directiva debe validar formalmente estas actividades, firmando varios documentos pendientes: Presupuesto del año 2005, Acta de la Asamblea, comunicación con cambios de tarifas de afiliados, cambios de firma en las cuentas de los bancos, etc.

#### Desarrollo:

#### Abril

#### Martes 5

En el interés de continuar apoyando el proceso de elaboración del Marco Estratégico de Reducción de vulnerabilidad y Preparativos para Desastres. Esfuerzo que están llevando a cabo las presentes autoridades desde la Oficina Nacional de Planificación (ONAPLAN) y la Oficina Nacional de los Fondos Europeos para el Desarrollo (ONFED). La ADMD coordinó con la Secretaría de Estado de Educación varios encuentros de trabajo. Como resultado de dicha jornada la ADMD y SEE concluyeron su parte en la Mesa de Educación, recomendando a la ONAPLAN, ONFED y al PNUD agregar al documento preliminar un acápite en el cual se tome más en cuenta a las Ongs, así como su participación y la asignación de recursos a las que trabajan en la gestión de riesgos.

#### Miércoles 6

La ADMD ha dado cumplimiento al compromiso asumido ante la Organización Panamericana de la Salud (OPS), dentro del Comité Permanente de Celebración del Día Interamericano del Agua, junto a la CAASD, CORAASAN, INDHRI, ACUARIO NACIONAL, ECO-CLUBES y OPS/OMS en la implementación del Plan Estratégico 2005, el cual contempla la realización de diversas actividades educativas enfocadas a que la población aprenda sobre el ciclo del agua dirigidas a estudiantes de escuelas, liceos y colegios.

#### Viernes 8 al viernes 15

El Coordinador de la ADMD estuvo durante 6 días haciendo contacto e intercambiando ideas con el Sr. Will Guzmán, Director de Programa del Programa de Subsidios para Recuperación y Asitencia del Caribe (FAVACA) viendo la posibilidad para que la ADMD hiciera la presentación de una propuesta de Educación y Equipamiento de Brigadas para la Prevención de Desastres en el Municipio de Ramón Santana.

#### Lunes 18

Participación de la ADMD en la reunión del Consejo de Directores de Sodosísmica.

Martes 19

Finalización de la elaboración de la Propuesta a Favaca y su traducción a inglés.

#### Miércoles 20

La ADMD fue invitada por la Fundación Global Democracia y Desarrollo(Funglode), vía el Ing. Cocco Quezada, a participar en los preparativos del montaje del Foro Sobre Amenazas Naturales su Impacto y Manejo en la República Dominicana.

#### Jueves 21

Desde el 21 al 28 estuvimos participando en la coordinación para el diseño de una estrategia común de formulación de propuestas para ser presentada al PNUD y UE para

los fondos del proyecto de Alerta Temprana (SAT). Dentro de las instituciones participantes estuvieron presentes: Plan Internacional, Visión Mundial, Defensa Civil, INDRHI, Cruz Roja, Onamet, Oxfam y ADMD.

#### Viernes 29

Participación de la ADMD en la Reunión convocada por el COE para compartir ideas sobre el rol de las Ongs en situaciones de emergencias y/o desastres naturales.

#### Mayo

#### Miércoles 4

Reunión en Plan Internacional con representantes de las instituciones que elaboraran la propuesta al PNUD y EU sobre alerta temprana.

#### Lunes 9

La ADMD junto a PADF participó en la reunión de coordinación para la conmemoración de la tragedia de Jimaní. El Director de la Cruz Roja invitó a las diferentes entidades que trabajan permanentemente en la gestión de riesgos, para que juntos formáramos parte de una iniciativa de acercamiento a las autoridades y organizaciones de Jimaní que estaban dando los pasos para realizar un acto de recordación de las victimas de la tragedia.

En respuesta a la invitación, nuestra posición como ADMD fue la de destacar que debido a las frustraciones de la comunidad de Jimaní ante el incumplimiento de las promesas, había que darle la oportunidad a la comunidad para que se expresara, ya que éste era un momento para reconocer a los voluntarios y a los organismos internacionales que ofrecieron ayuda.

#### Jueves 12

Después de varios días de trabajo fue presentada al PNUD la propuesta común de Preparación en Alerta Temprana para los municipios de Santo Domingo Norte, San Juan de la Maguana y Ramón Santana. Plan y ADMD acordaron realizar juntas las actividades de entrenamiento en las comunidades vulnerables en esos municipios con el objetivo de garantizar la implemetación del sistema de alerta temprana comunitaria contra amenazas meteorológicas.

#### Lunes 16 al martes 24

Visitas contínuas al Municipio de Ramón Santana para establecer contacto con líderes locales del municipio y luego socializar los objetivos y metas del proyecto de FAVACA. Las visitas la realizamos junto a CII-Viviendas. Una vez en el Municipio nos dirigimos al Centro médico de allí y al local de la Defensa Civil, contactamos al Sr. Rodney Peña Peguero, con

quien coordinamos un encuentro más amplio en el cual pudieran participar representantes de las organizaciones comunitarias.

#### Lunes 30

La ADMD y CII-Viviendas concluímos las reuniones con representantes de diferentes instituciones públicas y privadas del municipio de Ramón Santana, a los cuales les presentamos los objetivos de la propuesta de FAVACA. El proyecto de CII-Viviendas había calificado para la reconstrucción de 20 techos a igual número de viviendas afectadas, y la ADMD la implementación del Programa de Capacitación en prevención de desastres a 5 Comunidades, incluyendo equipamiento a cada comité conformado e involucrar a 250 representantes de la comunidades.

# Junio

Desde el miércoles 1 al jueves 2

Estuvimos participando con entusiasmo en el Foro Nacional Sobre las Amenazas de la Naturaleza y su Impacto y Manejo en la República Dominicana. Organizado por Funglode y el Codia. El foro concentró una masa crítica de expertos que discutieron por 5 días el problema que representan los desastres naturales, para luego diseñar y mejorar los planes de protección a la población y la mitigación de sus efectos.

#### Viernes 3

Con resultados muy positivos finalizó el proyecto de el Centro Global para el Manejo de Desastres y Acción Humanitaria de la Universidad del Sur de la Florida (Global CDMHA) en la Comunidad de Bonao. En una inciativa parecida a la de la ADMD por sus componentes de educación, el Global CDMHA, Fundación Familia Sanan, Inc. de Bonao, y la Asociación Dominicana de Mitigación de Desastres iniciamos el pasado 13 de enero de 2005 el proyecto escolar cuyo objetivo central es el de desarrollar y crear una cultura de mitigación de desastres por medio del sector educativo.

Las instituciones involucradas presentamos el cierre del Proyecto ante un público de más de mil personas. La ADMD tuvo como compromiso en el proyecto garantizar la participación de las autoridades educativas, Ongs, Defensa Civil, Cuerpo de Bomberos, entre otras.

#### Lunes 6 al Viernes 10

La ADMD estuvo participando como invitada especial en el Ejercicio de Mantenimiento de Paz en el Rol de Ayuda Humanitaria, actividad organizada por el Comando Sur de los Estados Unidos. En el evento estuvimos compartiendo con organizaciones internacionales, Ongs, Global CDMHA, Fuerzas Armadas del país y Fuerzas de policías de varias Islas del

Caribe y Centroamerica. Al finalizar el evento la ADMD fue reconocida por su destacada labor en la ayuda para la edificación de un acercamiento hemisférico común, encaminado hacia planes amplios de mantenimiento de paz.

#### Lunes 13 al viernes 17

Durante toda esta semana estuvimos recogiendo los aportes que hacen los afiliados a la ADMD. Así como sosteniendo algunas reuniones por separados con algunos miembros de nuestra junta directiva.

#### Martes 14

Reunión con Milagros Ruiz, Supervisora del Departamento de Promoción de Ciudad Alternativa. Ciudad Alternativa invitó a la ADMD a formar parte de la Jornada de Sensibilización para la Prevención de Desastres Naturales con el propósito de disminuír los niveles de vulnerabilidad ante desastres de los sectores de Guachupita, Guandules, Ciénega, Gualey, Simón Bolivar y las Cañitas.

#### Martes 21

El Coordinador de la ADMD estuvo participando en Taller para Socio de Plan Internacional Sobre Desarrollo Comunitario Centrado en la Niñez. Para la ADMD era importante participar de la actividad, ya que el proceso de cambio de enfoque de Plan implica que apartir de ahora esa institución no trabajará con contratista de servicios, sino más bien con socios. Esto así para poder construir una relación más fructífera.

#### Miércoles 22 al viernes 24

La ADMD facilitó el taller de Capacitación al personal del Hotel Secrets Excellence en Uvero Alto. El taller estuvo dirigido a 30 empleados y tenía como objetivos los siguientes: Proveer a los participantes un conjunto de informaciones y directrices que les permitan conocer y entender los riesgos naturales a que está expuesta la República Dominicana. Establecer las medidas necesarias de prevención y mitigación de posibles eventos naturales o humanos que puedan provocar desastres en la empresa.

- Desarrollar un mejor entendimiento sobre los fenómenos naturales de orden atmósfericos y geológicos.
- Elaborar un Plan de Emergencia para la empresa, que sirva de instrumento común para fortalecer la capacidad operativa y de respuesta del personal frente a cualquier emergencia.
- Evaluar los eventos pasados que han provocado daños y pérdidas económicas a la empresa.

□ Establecer estrategias de intervención que contribuyan a lograr con una mayor seguridad de los empleados y la empresa ante situaciones de emergencia.

Bernardo Rodríguez Vidal Coordinador

1 de Julio de 2005



# Asociación Dominicana de Mitigación de Desastres, Inc. (ADMD)

### **Informe Trimestral Julio / Septiembre 2005**

Durante el trimestre julio- septiembre 2005, la ADMD estuvo inmersa en un conjunto de actividades relacionadas con los proyectos de la Asociación de la Florida para la Acción Voluntaria en las Américas y el Caribe (Favaca). El primer proyecto se llevó a cabo en la comunidad de Ramón Santana, donde se realizó una serie de capacitaciones enfocadas en los temas de riesgos naturales, zonas vulnerables a desastres, primeros auxilios básicos y plan de emergencia de Ramón Santana.

De igual manera las comunidades participantes fueron equipadas con herramientas que le servirán a los miembros de la comunidad para la preservación de vidas humanas en una situación de emergencia. Los equipos donados fueron los siguientes: Carretillas, Camillas, Hachas, Sogas, Botiquín equipado con radio, linternas, medicamentos, entre otros. También se le hizo entrega a la juntas de vecinos de 5 comunidades de machetes, picos, palas y cizallas.

El Ayuntamiento del Municipio fue beneficiado con carretillas y camillas de trauma, así como con radios y herramientas para la limpieza de las calle y los desagues.

En el proyecto participó también el Consejo Interinstitucional de Coordinación de Programas de Viviendas (CII-Viviendas), entidad ésta responsable de la reconstrucción de 27 techos a viviendas afectadas por el huracán Jeanne.

Una vez concluidos los trabajos del proyecto de Ramón Santana, Favaca facilitó a la ADMD un equipo de profesionales que llegaron al país el 18 de septiembre y permanecieron por dos semanas intercambiando conocimientos y capacitando al personal de la ADMD y a varias entidades educativas e instituciones socias de la ADMD en la organización y elaboración de páginas web para bibliotecas virtuales.

Asimismo estuvieron enseñando a los participantes sobre el levantamiento de información y servicios de información local para la prevención de desastres naturales.

El equipo estuvo integrado por las Dras. Megan Waters y María Teresa Chávez Hernández. La primera, bibliotecóloga del Centro Bibliotecario de Automatización de la Florida y especialista en diseños de página web, y la segunda, Dra. María Teresa Chávez Hernández, profesora de la Universidad del Estado de la Florida, Phd en Ciencias

Bibliotecarias y Estudios de información. Les acompañaron en la visita los señores Pablo Bernal, traductor y novio de Megan, y Miguel Hernández, esposo de la Dra. Chávez.

Entre las organizaciones que hicieron acto de presencia en el entrenamiento y que estuvieron participando muy activamente están la Sociedad Dominicana de Sismología e Ingeniería Sísmica (SODOSISMICA), Biblioteca Comunitaria de Guaricano, Asociación de Industrias y Empresas de Haina, COPADEBA, Centro Dominicano de Tecnología y Ciencias (CEDOTEC), Unidad de Prevención y Rescate Comunitario (UPRC) y estudiantes de las universidades UTESA, APEC, UASD, O&M, PUCMM e INTEC.

Durante la semana del 10 al 15 de octubre estuvo de visita en el país el Sr. Will Guzmán, Gerente de Programas Internacionales de Favaca, quien junto a los directores de CII-Viviendas y la ADMD visitó a la comunidad de Ramón Santana para compartir la experiencia del proyecto con la población beneficiada. Las familias y autoridades del municipio expresaron su gratitud a Favaca por la ayuda brindada.

El Sr. Will Guzmán invitó a la ADMD a una serie de encuentros con distintas instituciones para presentar el programa de apoyo técnico que ofrece Favaca. En cada uno de los encuentros el Sr. Will Guzmán presentaba el proyecto de Ramón Santana como una iniciativa interesante por la que expresaba su gratitud a CII-Viviendas y a la ADMD por el trabajo realizado.

Entre las entidades visitadas están Sur Futuro, Habitat para la Humanidad, Alianza ONG, Fundación Panamericana para el Desarrollo, CII-Viviendas, Fundación Familia Sana, Agencia Internacional de Desarrollo de los Estados Unidos (USAID), Cuerpo de Paz y Embajada de los Estados Unidos.

Otra jornada importante para la ADMD lo constituyó la busqueda de nuevos afliados. En ese sentido estuvimos contactando a nuevas empresas e instituciones para abrirles las puertas y motivarlos a que se afilien a la ADMD. Las empresas a las que se le envio la comunicación son las sigientes: Ferretería Casa Goyo, Solares & Cia. Dominicana, Max Ferretería, S.A., MFG, Ferretería El Marranito, Super Mercado Bravo, Casa Internacional, La Despensa, Super Cumbre, Plaza Lama, Super Pola, Jumbo, Almacenes Sema, Américana Departamentos, Casa Cuesta, La Novia de Villa, Plaza Martí, La Sirena, Centro Moda, Prin, Plaza París, Vestir de Hoy, ACS, Alpha General Assembly, Caribbean Technologies, Colegio Los Embajadores, Colegio Santa Teresita, Colegio Miduho, Colegio Exp. Unica, Colegio Arroyo Hondo, Colegio Centro de Educación Integral, Colegio del Apostolado, Colegio Domínico Español, Colegio Cristiano Logos, Colegio San Francisco de Asís, Colegio Veritas, The Cathedral School, Stanford School, Colegio Preuniv, Lux Mundi y The Ashton School.

La ADMD impartió al personal de CORASAAN de Santiago el 21 de julio una charla sobre el uso el manejo del agua en situación de emergencia.

### **Actividades por mes:**

#### Julio

Viernes 1

Reunión con el Ing. Luis Nin, representante de Plan Internacional en el país, para el seguimiento a la propuesta que la ADMD presentó a esa institución.

#### Lunes 4

Participación en la reunión del consejo directivo de Sodosísmica.

#### Martes 5

Presentación propuesta de la ADMD a Plan Internacional de Azua y sus directivos.

Participación de la ADMD en el Almuerzo de la Oficina Nacional de Evaluciones Sísmicas (ONESVIE) en su aniversario.

#### Miércoles 6

Visita a Ramón Santana para dar inicio al proyecto de Favaca.

#### Jueves 14

Participación en la Reunión del Comité de Celebración del Dia Interamericano del Agua en la Organización Panamericana de la Salud.

#### Jueves 21

Taller sobre manejo del agua en situación de emergencia al personal de Corasaan en Santiago.

#### Vernes 22 al viernes 29

Desarrollo del entrenamiento de las comunidades de Ramón Santana dentro del proyecto de Favaca en Primeros Auxilios, Riesgos Naturales, Planes de Emergencias, Alerta Temprana y Ruta de Escape.

#### Agosto

En el mes de agosto estuvimos desarrollando todas las actividades del proyecto de Favaca en San Pedro de Macorís, entre otras actividades vinculadas a la celebración del Día del

Agua. Así como nuestra presencia en la asamblea de la junta directiva de Sodosísmica y atención a llamados de charlas en comunidades vulnerables.

# **Septiembre**

En el mes de septiembre la ADMD estuvo coordinando con instituciones amigas el curso sobre bibliotecología, elaboración de página web y levantamiento de información local para la elaboración de materiales educativos dirigidos a orientar a la población sobre los desastres naturales.

El 15 de septiembre la ADMD estuvo impartiendo en Navarrete de Santiago una charla sobre los riesgos naturales en la República Dominicana. La charla estuvo organizada por el Centro Dominicano de Tecnología y Ciencias (CEDOTEC), organización con una presencia en Santiago que aglutina a los diversos sectores organizados.

El martes 6 de septiembre nuestra junta directiva celebró su reunión en la cual se informó sobre los proyectos ejecutados por la ADMD así como el estado financiero. Los destalles de la reunión están adjunto del presente informe.

#### 1 de octubre de 2005



# Asociación Dominicana de Mitigación de Desastres, Inc. (ADMD)

#### **Informe Trimestral Octubre / Diciembre 2005**

Durante los meses de octubre, noviembre y diciembre del 2005, la ADMD estuvo atendiendo la visita del Sr. Will Guzmán de FAVACA, coordinando varios entrenamientos con ONGs y empresas afiliadas, y elaborando varias propuestas a las entidades siguientes: Sur Futuro, Habitat para la Humanidad y Fudeco.

#### **Octubre**

Reunión de coordinación con el Ing. Luis Nin de Plan Internacional para revisar la propuesta que la ADMD presentó a Plan.

En la semana del 10 al 14 de octubre el Director de CII-viviendas, Ing. Manuel Pérez, y el Director de la ADMD, estuvieron acompañando a Sr. Will Guzmán, Coordinador de Programas Internacionales de la Asociación de la Florida para la Acción Voluntaria en el Caribe y las Américas (FAVACA) durante su visita oficial a Santo Domingo. El Sr. Will visitó las comunidades de Ramón Santana, en San Pedro de Macoris, para conversar con las familias que fueron beneficiadas con el proyecto de mejoras de viviendas y capacitación para la prevención de desastres naturales.

La ADMD organizó un encuentro con motivo de la visita del Sr. Will en la que participaron 20 Ongs interesadas en conocer el trabajo que realiza Favaca en el Caribe y las Américas.

#### **Noviembre**

En el mes de noviembre la ADMD participó en varias reuniones de coordinación con los puntos focales de emergencia de las Ongs, convocado por el PNUD. Los encuentros sirvieron para ver las consecuencias de la tormenta tropical Alpha. Presentación de la Capacidad y Plan de Respuesta a desastres del sistema de Naciones unidas y posibles incorporación de las Ongs.

Crear una Red de información sobre desastres, escuchar de los directores de diferentes instituciones sus reacciones y comentarios sobre los últimos eventos catastróficos sucedidos en el país. De dicho proceso concluimos en al elaboración de un Plan de Respeusta por Escenarios de Desastres, el cual inicialmente fue elaborado por el PNUD y enriquecido por ACPP, ADMD, AIDE ACTION, CARITAS, CATHOLIC RELIEF SERVICES, CRUZ ROJA, CRUZ ROJA ESPAÑOLA, FAO, IDDI, INAPA-AECI, MPDL, OPS/OMS y PADF.

#### Diciembre

En el mes de diciembre el coordinador de la ADMD estuvo promoviendo la Institución para motivar a diferentes empresas y Ongs a que se afilien. En ese sentido la ADMD fue invitada por ASOBAL en el Parque Industrial de Itabo en Haina para que presentar la Institución a unas 20 empresas del Parque.

El personal de Baxter Healthcar, S.A. recibió un entrenamiento en elaboración de un Plan Familiar de Emergencia.

Con la participación de unas 100 personas la ADMD impartió en coordinación con Habitat para la Humanidad, el curso taller de Técnicas apropiadas de costrucciones Resistentes a Desastres. El taller se impartió en Nagua el 11 de diciembre y tuvo una duración de todo el día.

#### 21 de diciembre de 2006



Bernardo Rodríguez Vidal Coordinador de la Asociación Dominicana de Mitigación de Desastres Calle Antonio de la Maza # 5, Apto. 103, Zona Universitaria, Santo Domingo, Rep. Dom. Tel 809-533-5140

<u>m.desastre@verizon.net.do</u> desastre@desastre.org